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娱乐新闻howbizS
宋柯高晓松参与创办恒大音乐
分别担任总经理和音乐总监；业务包括艺人包装，版权管理等；将为汪峰办巡演

做了半年的烤鸭店老板，宋柯又和老
搭档高晓松联手“重出江湖”，回归音乐行
业。不过，他不再是太合麦田的CEO，而是
换了一个更大的公司。昨日，宋柯、高晓松
一起出席发布会，宣布和房地产企业恒大
集团合作，成立一家新的音乐公司——恒
大音乐。宋柯担任新成立的恒大音乐公司
董事总经理，高晓松的职务则是董事音乐
总监。他们介绍，接下来公司的“任务”将
集中在版权收购、演唱会和艺人包装这三
个方面。而该公司签下的第一个艺人是最
近的网络红人、声线酷似王菲的“90后”小
女生周子琰，她将在恒大唱片旗下发行四
张专辑。谈到为什么要在音乐行业市场不
景气的情况下再做音乐公司，高晓松说他
们相信音乐界的春天就要来了。

本版采写/新京报记者 康沛

■ 关键词

宋柯：我根本就没离开过 高晓松：我们丢不起那人

未来
或将收购其他公司

发布会一开始，宋柯就
自我调侃：“今天早上在家
穿西服的时候才发现衣服
紧了，差点套不进去，都是
因为这半年在鸭店胡吃海
塞，这次找了一个耗费体力
的工作，希望能瘦下来。”

而高晓松则发表宣言，
表决心，号称这次两人一起
出手，要把恒大音乐打造成
一家“能传承下去的百年唱
片公司”：“我们俩在这个
行业 16 年了，对音乐行业，
我们都很长情。前 16 年，
我们的优势是年轻，有热
情，但经验不够，现在我们
俩可谓浑身都是经验。”而
他们还透露了未来希望把
恒大音乐做成一家中国最
大的音乐公司，有可能会收
购一些其他音乐公司。

业务
版权、艺人、演出都涉及

宋柯作为新公司的董
事总经理向媒体介绍，接下
来公司的业务分为三个方
面。第一是版权收购和管
理，目前已经高效收购了三
千多首歌的录音版权，新公
司刚一开业，就成为“拥有

版权最多的音乐公司之一；
其次是要运营演唱会品牌，
目前已经签约了汪峰的十
场巡演，接下来还在运作海
外大牌的来华演出，在和
U2 等乐队的经纪方接触；
然后是艺人的包装，目前签
约的周子琰是公司现在的

“独苗宝贝”。

新人
周子琰展“菲式歌喉”

宋柯和高晓松新签下
的“独苗宝贝”周子琰也在
昨日的发布会上亮相。周
子琰此前因为常到一些大
学的自习室唱歌，而在网上
走红，后来又参加了某网站
举办的节目《我是传奇》被
高晓松相中。

在上百家媒体的长枪
短炮下，这位在网络上走红
的小姑娘身着一袭白衣，显
得相当地从容淡定。她唱
了一首翻唱五月天的《倔
强》和另外一首作品后，就
不发一语地离场。不少媒
体在台下议论，这位饱受关
注的新人的声线确实很像
王菲，而且酷劲十足的作风
也有王菲的感觉，另外，她
的声音还有点刚出道时的
金海心，以及有台湾创作女
生魏如萱的影子。

恒大公司是做房地产起家，这次投资音乐产业，
可谓是一个大型“金主”。说到“砸钱打造新人”这个
敏感话题，高晓松表示非常“不屑”，他回应：“如果我
们俩坐在这，还要砸钱，那就太说不过去了。恒大不
是来砸钱的，我们也不是来砸钱的，我们的目标是要
做一个专业的、大型的、业内的公司。将来也会有天
王天后级人物和我们合作，但我们会以业内的、自己
的眼光来考量。你们要还说是砸钱，我们可丢不起那
个人，我们不可能给别人砸钱，别人给我们砸钱还差
不多。”

谈到这次“重出江湖”的话题，宋柯说其实自己根本
就没有离开音乐行业，“一个是做烤鸭的时间不长，另外
一个是我在这段时间里也一直在唱工委工作。不过承
蒙媒体厚爱，给我编出了一个悲情故事，大家都觉得因
为音乐太惨淡，我做不下去了才去卖鸭，我自己也接受
了这个逻辑”。

高晓松则借着话头调侃宋柯：“接下来在你身上会
发生另一个悲情故事，由于你坚持不用地沟油，所以鸭
店也做不下去了，只好默默回归老本行”。宋柯苦笑说
自己完全可以接受这个逻辑。

回归？

■ 快问快答“音乐界的春天快来临了”
发布会后，高晓松和宋柯联手接受了媒体的群访，高晓松透露他和宋柯不仅在新的

音乐公司担任职务，也有入股，而宋柯则表达了对于公司的未来的期望，希望“未来的目
标是立足华语，放眼亚洲”。

记者：两人在新公司怎
样分工？

宋柯：高晓松负责版权、
制作和企划等具体工作，我
就是写写算算，吃吃喝喝。

高晓松：艺人包装、演唱
会策划、创意这些归我管，我
出主意，然后向他汇报。宋
总是负责大事的，他干大事，
我干小事。

记者：两个人的薪水怎
么算？

高晓松：我们俩都是从
家里拿出真金白银来给恒大
音乐入股的，等于说新公司
是我们和恒大集团共同投资

的。我们俩会互相监督，都
不让对方的工资太高，也会
充分发挥主人翁精神。

记者：这两年音乐行业
萎缩是不争的事实，你们为
什么要以这么大的架势重起
炉灶？

高晓松：最近我们看到
政府终于想起来音乐产业
了，政府有决心是我们所
有人有决心的前提。我们
有预感，音乐界的春天很
快就会来临，很多大型资
金都在蠢蠢欲动，我们这
次重新开始算是带头，别
让大伙儿以为我们行业是

夕阳产业。你就数数看，
卡拉 ok 厅是不是比电影院
多？听音乐的人是不是比
看电影的人多？

记者：公司接下来的具
体目标是什么？有没有要进
军国际？

宋柯：现在主要是国内，
立足华语，放眼亚洲。这几
年，萨顶顶和女子十二乐坊
在国际上的成功让我们有自
信，其实我们是有这个人才
储备的。这点我们要向韩国
音乐界学习，他们的 korea－
pop（韩国流行音乐）有辐射
全亚洲的影响力，其实我们

也可以做到。
记者：在音乐风格的打

造上，你们有什么方向性的
考虑吗？是偏人文一点，还
是继续打造像李宇春那样的
商业歌手？

宋柯：我不会把歌手加
以商业或人文的分类，也
没有网络歌手、选秀歌手
的区别。在我眼中，歌只
有好听不好听之分。你说
李宇春是商业歌手，她的
第一首单曲还是高晓松写
的呢。我觉得好的音乐就
能卖，不好的音乐就卖不
了，就这么简单。

砸钱？

恒大文化产业集团董事长柯鹏为高晓松和宋柯颁发聘书。 新京报记者 孙纯霞 摄

被公司签下的第一个新人周子琰是个“90”后，她在发
布会上献唱了两首歌曲，声线和王菲相似。


